

令和3年第8回高梁市教育委員会（定例）会議録

1. 招集 令和3年8月26日 午前10時00分
2. 開会 令和3年8月26日 午前10時00分
3. 閉会 令和3年8月26日 午前11時30分
4. 会議の種別 定例会（第1回）
5. 会議の場所 高梁市役所 4階大会議室1・2
6. 出席、欠席した委員の番号及び氏名

委員の氏名	出欠の別	備考
藤井祥生	出席	
吉川昭	出席	
川上はる江	出席	
渡邊ありさ	出席	

7. 説明のため会議に出席を求められた者の職氏名

職名	氏名	備考
――	――	

8. 会議に出席した者の職氏名

職名	氏名	備考
教育長	小田幸伸	
教育次長	上森智子	
参与	田村啓介	
参与兼教育総務課長	横山英樹	
参与	柴田英樹	
学校教育課長	片岡一公	
社会教育課長	伊丹誠	
スポーツ振興課長	藤井正宣	
教育総務課総務係長	福本真紀子	

9. 会議に付した議案の題目及びその結果

議案番号	件名	結果
議案第 77 号	区域外就学の許可について	可決
議案第 78 号	高梁市立高梁小学校学校運営協議会委員の委嘱等について	可決
議案第 79 号	令和 3 年度一般会計補正予算（第 5 号）（教育委員会関係分）について	可決
議案第 80 号	高梁市学校情報セキュリティ基準に関する規程の一部を改正する規程	可決
議案第 81 号	高梁市教育委員会の事務に関する点検評価について	可決

10. 会議録署名委員の氏名

藤井 祥生

渡邊 ありさ

11. 議事の内容

別紙会議議事要録のとおり

第8回教育委員会（定例）会議議事要録

1. 開会

教育長あいさつ

第8回高梁市教育委員会（定例会）の開催にあたり一言ごあいさつ申し上げます。

毎回新型コロナウイルス感染症についてお話ししています。岡山県もまん延防止等重点措置の予定でしたが、突然緊急事態宣言に切り替わり、昨日の県本部会議、そして今日の市本部会議で対応が決まるようになります。また、詳細は今日の会議の中で報告いたします。

こうした中でありますが、学校は予定どおり新学期を迎える予定です。今まで学校は安全なところとして、通常どおり開いてきましたが、今回のデルタ株に関してはある程度考え方を変えなければならないとも考えており、対策を強化しています。ただ、学校内でどれだけ頑張っても、外部から持ち込まれたものについて防ぐことは極めて困難です。保護者に対し学校長とPTA会長の連名で、家庭内感染をしないよう、学校へ持ち込まないようお願いするとともに、市長からも市民の皆さまにそのことをお願いしております。また、子どもから子どもへの感染が最近目立っておりますので、学校においても対策を徹底しようと思っております。やることはやったうえで、場合によっては次の手段、例えば休校という手段をとらなければならない可能性も秘めていると思っています。

今日の報告にありますが、学力調査の結果が出ています。今後の教育活動にどう生かすかが最も大切だと考えています。後ほど報告します。

今日は議案5件です。よろしくお願いいいたします。

2. 前回教育委員会の報告

学校教育課長	第7回教育委員会の議案の一部に誤りがあったため訂正し承認を求める。議案第73号「令和4年度高梁市立高等学校使用教科用図書の採択について」について、教科用図書及び選定理由書を訂正する。
教育長	何か質問等あるか。なければ訂正を含め前回教育委員会の報告の承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手)
教育長	前回の会議録は、承認する。

3. 教育長の報告

(1) 議会関係

8月6日(金)	議会全員協議会
8月16日(月)	臨時議会

(2) 行事等

7月28日(水)	新型コロナウイルス感染症対策本部会議
7月29日(木)	未来づくりカレッジ（石原孝尚氏講演）
7月30日(金)	学校運営協議会研修会（府中市教育委員会 宮田孝治主幹） 県生涯学習審議会（オンライン） ヒーリングフライデーコンサート
7月31日(土)	県スポーツ推進委員研修会
8月2日(月)	教育委員会事務点検評価委員会
8月3日(火)	子どもを守る地域ネットワーク代表者会議
8月4日(水)	高梁教育の日（オンライン）重松孝治氏講演

8月9日(月)	シーガルズサマーキャンプ
8月10日(火)	高梁市美術品審査等委員会 全国大会出場壮行会（全日本中学生女子ソフトボール大会、全国高等学校定時制通信制体育大会バトミントン大会、全国高等学校総合体育ソフトボール競技）
8月11日(水)	県立学校の在り方意見聴取
8月18日(水)	校園長会（オンライン）
8月19日(木)	新型コロナウイルス感染症対策本部会議
8月20日(金)	有漢地域まちづくり講演会【中止】
8月21日(土)	学童軟式野球成羽大会【中止】
8月23日(月)	行財政改革本部会議
8月25日(水)	未来づくりカレッジ（宮森千嘉子氏講演）

4. 議事

学校教育課長 教育長	議案第77号「区域外就学の許可について」は議案に沿って事務局より説明。 何か意見等はあるか。なければ承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 議案第77号は、承認する。
学校教育課長 教育長	議案第78号「高梁市立高梁小学校学校運営協議会委員の委嘱等について」は議案に沿って事務局より説明。 何か意見等はあるか。なければ承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 議案第78号は、承認する。
教育次長 教育長	議案第79号「令和3年度一般会計補正予算（第5号）（教育委員会関係分）について」は議案に沿って事務局より説明。 何か意見等はあるか。なければ承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 議案第79号は、承認する。
教育総務課長 教育長	議案第80号「高梁市学校情報セキュリティ基準に関する規程の一部を改正する規程」は議案に沿って事務局より説明。 何か意見等はあるか。なければ承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 議案第80号は、承認する。
教育総務課長 教育長	議案第81号「高梁市教育委員会の事務に関する点検評価について」は議案に沿って事務局より説明。 何か意見等はあるか。なければ承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 議案第81号は、承認する。

5. その他

(1) 令和3年度全国学力・学習状況調査結果について（学校教育課）

学校教育課長	<p>5月27日に実施した令和3年度全国学力・学習状況町の結果の概要について。小学6年生国語・算数、中学3年生国語・数学を対象に実施。全国の標準値を50に換算した場合のスコアについて、小学校6年生の国語は50.3ポイントで全国値とほぼ同じ、算数については49.1ポイントでやや下回った。中学3年生は国語49.6、数学49.7ともに全国値をやや下回った。中学3年生に関しては、小学校6年生の時にも全国学力テストを受けており、その当時の結果と比較すると、この集団としては上昇している。</p> <p>学習状況調査の「学習計画」「学習1時間以上」の項目について、小学校6年生はいずれも全国平均を大きく上回った。「授業の理解度」の項目については、国語算数とも全国値とほぼ同程度であった。中学校3年生については、平成30年度前回調査との経年変化を見ると、数値は下降しているものが多い。「学習1時間以上」、数学の「授業の理解度」は全国値を下回った。国語の「授業の理解度」は全国並であるが、数学の「授業の理解度」は小学校6年当時よりも15%減少した。</p> <p>同日に行われた岡山県学力・学習状況調査の結果も出ており、まだ詳細な分析はできていないが、全国と県の調査の共通傾向として、読解力にやや課題がある。国語も算数も読解を要する設問が多いために、そこにつまずいてしまうとその先に進めない。物語の主題や、説明文の要旨を短時間で読み取り回答するという点に課題があるかと現時点で捉えている。良い点としては、条件の中で何字まで自分の考えを書くなど、記述式の回答に対して大変いい傾向が出ている。今後詳細に分析し、学校と共有しながら、授業改善につなげていきたい。</p> <p>この結果を踏まえて先生方への評価は関係してくるのか。先生の指導力による成績の上下変化は結果を追うと見えてくると思うが、成績が下がった場合のその先生への指導などをやっていくのか。</p> <p>この結果は経年的なものなど様々な要素を含んでの結果であるため、教員評価にダイレクトに反映はさせていない。各学校と結果を共有し、授業改善につなげていくことになる。</p> <p>学力と教員の指導力とは非常に大きな相関関係にある。学力問題を考える時に、授業論だけでなく人材育成や人材獲得とも結びつけなければならないと考えている。高梁市は人員不足問題を抱えているため、人材の育成、獲得に力を入れていきたい。</p>
教育委員	
学校教育課長	
教育長	

(2) 8月12日～15日秋雨前線による大雨について

(3) 新型コロナウイルス感染症への対応について

教育次長	<p>県内ではお盆を過ぎての直近1週間で感染者が急増し、8月24日にはステージ4の状況となつたため、27日から緊急事態宣言の措置地域となった。傾向としては、ワクチン接種をしていない若年層の感染が増えている。ワクチンを2回接種し2週間以上経過して抗体が定着している人は、全体の新規感染者の中では3%。その3%のうち重症化や死亡した人は今のところ0人で、ワクチンの効果が非常に高いということが分かってきている。高梁市のワクチンの接種状況について、8月24日現在で1回目を接種した方は18,957人(65.4%)、2回目は15,534人(53.6%)となった。12歳から15歳の子どもについては1回目を接種したのが、推計120人から130人。</p> <p>緊急事態宣言を受け施設の対応は、前回5月の緊急事態宣言時とほぼ同様の対応を考えており、基本的には閉館とする。</p> <p>学校は8月31日が始業式で、基本的に通常の授業を行っていく。ただし感染症対策を講じてもなお感染リスクが高い学習活動、例えば調理や合唱等は行わない。</p> <p>学校行事について、校外における活動は自粛する。運動会等の校外から人が集まる行事は、児童生徒の健康の安全の確保を踏まえ、各校の実態に応じて延期や中止、規模の縮小等の判断を行う。実施する場合は、多くの人数が一度に会する状況を極力避ける等の感染症対策を徹底する。</p> <p>修学旅行については、ガイドラインに沿いながら国内や県内、市内の感染状況を考慮して市教委、保護者と十分な協議をしたうえで判断を行う。現時点で緊急事態宣言期間中に修学旅行を予定している学校はない。</p>
学校教育課長	

	<p>部活動については、基本的には活動を行わないという大前提があるが、県に準じ公式な大会や演奏会が控えている場合は概ね1ヶ月前の活動を認める。10月初めに中体連の試合があるので、9月以降それを目指した部活動が行われていくと考えている。部活動以外の部室や会食で感染が広がる傾向があるため、そこを注意していく。</p> <p>登校について、基本的に児童生徒本人に風邪症状あるいはPCR検査受検の場合は登校を控えるよう指示しているが、今回同居家族がPCR検査を受検する場合も出席停止の扱いにすることとした。</p> <p>1人1台端末の家庭への持ち帰りを進めているが、それはいずれオンライン授業も見据えているということか。オンライン授業導入の見通しについて聞きたい。</p> <p>オンライン授業も想定しながら、夏季休業中は不登校の児童生徒に関して端末持ち帰りの試行を行った。9月以降もある学年を指定して試行する予定だが、状況が状況なだけに、突然持ち帰りの段階に進まなければならない可能性もある。学びの継続ができるよう進めていく。ルーターの貸し出しや通信料の支払いなど細かに考えていかなければならないが、これらをクリアしながらリモート授業になるのか、あるいはドリルのようなものをやっていくことになるのか、このあたりは模索中だが、引き続き取り組んでいく。</p>
教育委員 学校教育課長	

(4) 高梁市学習者用端末の貸与等に関する要綱の制定について（教育総務課）

6. 閉会 午前11時30分閉会

高梁市教育委員会会議規則第21条第2項の規定により、ここに署名する。

令和3年9月30日

署名委員 渡邊 みりさ

署名委員 藤井 祐士

作成職員 福本 真紀子